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КАЧЕСТВО В КОЛИЧЕСТВО
В бой идут« одни старики?

В п рош лом  ном ере  «ЗИ Ка»  
(№ 13,6352) в статье «170%  при
были» м ы  давали подробный от
чет о докладе  Ученом у  совету, с 
ко торы м  вы ступил  первый про 
ректор В.С.Кортов. В докладе го 
ворилось  о том , что м ы  д ол ж н ы  
зарабатывать на хлеб насущ ны й  
научной деятельностью  и как м ы  
это м ож ем  делать. Тем а  очень 
ж и вотреп ещ ущ ая , п о э то м у  на 
ректорском  совещ ании  вы ст у 
пил Дмитрий Шульгин, директор 
Учебно-научного центра интел
лектуальной собственности. У  
него работа такая —  пом огать  
изобретателям и учить всех по 
лучать д о ход  за счет k n o w -h o w

и других интеллектуальных про
дуктов.

Как  и п ер в ы й  п р ор ектор , 
Д .Б .Ш ул ь ги н  о тм етил  п о л о ж и 
тел ьную  тен ден ци ю  —  и зобр е 
та тельная  акти в н о сть  научны х 
р або тни ков  растет: если  р а н ь 
ш е за  го д  в с р е дн е м  п од а ва 
л о с ь  1 0 -1 5  за яв о к  на п ол уче 
ние патентов, то  на дан ны й  м о 
м е н т  п од а н о  уж е  более  20. Л и 
д е р о м  по заявкам  на патенты  
п осл ед н и е  пять л ет бы л  м етал 
л у р ги ч е с к и й  ф а ку л ь те т , но в 
э т о м  го д у  в а в ан гар д е  ф и з 
т е х —  у  н и х  9 за я в о к  (далее  
и д ут  Э тф  и Ф см ).

Н о . . .  З н а е т е  л и  в ы , ч то  
с р е д н и й  в о з р а с т  и з о б р е т а т е -

ПЕРЕВОДИЛИ
л е и - р а ц и о н а л и з а т о р о в  —  
5 0 - 6 0  л е т ?  Д а , к с о ж а л е н и ю , 
в б о й  и д у т  о д н и  с т а р и к и ,  
в о п л о щ а я  с в о и  м н о г о л е т н и е  
р а з р а б о т к и . Н о  э т о  п о к а . 
Ц ентр  и н т е л л е к т у а л ь н о й  с о б 
с т в е н н о с т и  з а н и м а е т с я  с п е ц 
п о д г о т о в к о й  с т а р ш е к у р с н и 
ко в  и а с п и р а н т о в , в о о р у ж а я  
их з н а н и я м и ,у м е н и я м и  и н а 
в ы к а м и  —  как  и к а к и м  о б р а 
з о м  м о ж н о  п о с т а в и т ь  на 
к о м м е р ч е с к и е  р е л ь с ы  с в о и  
р а з р а б о т к и , к у д а  и д ти , к а к  
о ф о р м л я т ь  з а я в к и . И, ч то  с а 
м о е  гл а в н о е , Ц е н тр  у ч и т  не 
б о я т ь с я  п а т е н тн о й  с и с т е м ы , 
о н  п о к а з ы в а е т , ч то  с ее п о 
м о щ ь ю  м о ж н о  з а р а б о т а т ь .  
(З н а е т е  л и  вы , ч то  д о  80%  от 
л и ц е н з и о н н о г о  п л а те ж а  м о 
ж е т  б ы т ь  п е р е ч и с л е н о  в 
п о л ь з у  и з о б р е т а т е л я ?  П л ю с  к 
т о м у  р а с с м а т р и в а е т с я  в о з 
м о ж н о с т ь  п о л у ч е н и я  р о я л и -  
ти  —  п р о ц е н т о в  с п р о д а ж .)

А  теперь  —  х о л о д н ы й  д у ш ! 
Эти ре зультаты  д ал еки  от  на
ш и х  в о з м о ж н о с т е й . П о ч е м у ?  
П о том у  что показатель  в 20 па
тентов  —  это  в 20  раз м е н ьш е  
то го , что  м ы  м о ж е м : У П И  и м е 

ет практику  реализации  более  
4 0 0  о б р а щ е н и й  в п атентное  
бю ро, причем  80%  из них бы ли  
п ол о ж и те л ьн ы м и . «Сегодня  на 
45  д о кто р о в  наук всего  3 з а я в 
ки на изобретения», —  п осе то 
вал ректор.

Не у ж - т о  все  та к  п л о х о ?  
С ю р п р и з ! О ф и ц и а л ь н ы е  д а н 
н ы е  не о тр а ж а ю т  р е а л ь н о й  
к ар ти н ы , наш  н аучны й  п о те н 
циал  не с н и зи л с я . П р о с то  
м н о ги е  н а уч н ы е  р а б о тн и ки  
п р е д п о ч и та ю т  п од а вать  з а я в 
ки не чер ез  вуз, а ч ер ез  л евы е  
о р га н и за ц и и , р а ссуж д а я  п р и 
м е р н о  с л е д у ю щ и м  о б р а зо м : 
« Я  старался, изобретал. Поче
му я должен что-то отда
вать?». Ч тобы  та ко го  не б ы л о , 
п редл агае тся  п р о ц е д ур у  р е ги 
с тр а ц и и  и зобр етен и я  сд ел а ть  
б олее  уд о б н о й  —  св о д и ть  б ю 
р о кр ати ю  к м и н и м у м у ,п р е д о 
с та в л я т ь  п о м о щ ь  по з а щ и те  
прав  на и н т е л л е к т у а л ь н у ю  
с о б с т в е н н о с т ь , ф о р м и р о в а т ь  
п о л о ж и те л ь н ы й  и м и д ж  и н н о 
в а ц и о н н о й  д е я т е л ь н о с т и , а 
такж е  п о в ы ш а ть  вес и н н о в а 
ц и о н н ы х  р абот в с и с т е м е  р е й 
ти н га  каф е д р .

Ключ знания к замку науки
Ключ — знания, замок — наука. Процесс — 

открытие. Символичный ключ студентам УПИ 
вручается каждый год. Свой замок (и дверь, и 

дом, в котором...] каждый как в сказке ищет 
сам.

Коллаж Анны Гайнтдиновой



«О бстановка в общ естве по кадровой  
п ол итике ненорм альная. Н еобход и м о делать  
акц ен т на производственную  сф еру, а не на 
ком м ерческую . Если «про ш ам каем ся»  
на м есте, то технарей  начнут готовить  
в негосударственны х вузах».

С .С .Н аб ойченко

Битва за медали
Вопрос о качестве выпускае

мы х средней школой медалистов 
всплывает, как только заходит 
разговор о приемных комиссиях. 
И каждый факультет решает этот 
вопрос по-разному.

Например, радисты собеседо
вание с абитуриентами проводят 
с особой строгостью , и в итоге 
лиш ь 16% испытуемых подтвер
ж даю т свои красные аттестаты. 
Этот подход является правиль
ным, единственно, что вопросы  к 
такому вступительному испыта
нию, как собеседование, долж ны  
быть согласованы с Учебн о -м е 
тодическим  управлением. Иначе 
это может привести к ситуации, 
сложивш ейся на кафедре техно
логии  художественной обработ
ки материалов — там программа 
собеседования не соответствует 
школьной программе.

Кроме этого, комплектовать 
одними  медалистами популяр
ные специальности (они же ком 
мерческие) —  это тоже непра
вильно.

Потенциальных студентов 
(хорош их абитуриентов) предла
гается выявлять на более ранних 
этапах —  проводить олимпиады . 
Причем не просто по русском у 
или математике, а тематические, 
которые могли бы стимулировать 
научно-техническое творчество. 
И географию олимпиад надо рас
ширить —  проводить их среди 
учеников всей области и даже 
всего Уральского федерального 
округа. Кстати, это поможет раз
решить еще одну неправильную 
диспропорцию : сейчас в УПИ 
львиная доля студентов — жите
ли Екатеринбурга. В лучш ие вре
мена было наоборот, а сегодня 
крупные промы ш ленны е пред
приятия все-таки работают, по
лучают прибыль, и не только на 
территории мегаполисов.

Овощной 
винегрет

«Кабы собирали б мы бананы, 
то жили б мы в Панаме».

Был бы, м иним ум ом  ф рукто
вый салат, а не капуста-картош 
ка... которая, меж ду прочим, 
тоже приносит хорош ие деньги. 
Командир СУО УГТ У -У П И  В.А.Во- 
робьев отчитался о прош едш ем  
уборочном  сезоне, заботливо 
подготовив наглядный отчет, 
коим  мы  и воспользуемся, чтобы 
посмотреть, каковы результаты 
сражения на полях.

В 2003  году планировалось 
задействовать на сельхозработах 
1550 студентов. Все факультеты, 
кроме Ф го, Ф см  и Ртф  выполни
ли граф ик выездов и сф орм и ро 
вали факультетские отряды в со 
ответствии с приказом .Традици 
онно хорош о справились с орга
низацией сельхозкампании  на 
М м ф , Хтф , Этф , Фэу, четко орга
низована работа у металлургов и 
на физтехе.

О собо  о тм ечен а  п ом о щ ь  
Ф во , ко торы й  п редоставил  ав 
то м о б и л ь  К а м А З  для перевоз
ки лю дей  и продукции  СУО, вы 
раж ена б л а год ар н о сть  б о л ьн и 
це №18 —  за оперативную  ра
боту по о ф о р м л е н и ю  «вы езд 
ны х спи сков» .

Хотя больш инство  вы езж аю 
щ их на поля -  это первокурсни
ки, старш ие товарищ и помогаю т 
в органи зации  работы  практи
чески всех подразделений СУО. 
В числе лидеров  «колхозного  
движ ения»  стоит отметить вы 
пускников 2003 г. —  Надеж
ду Рябову (Этф) и Ок
сану Павлову
(Хтф); а также Оле- 
га Майера
(Э -4 0 3 1 ) , Леонида 
Удинцева (М -4 6 3 ) ,
Алексея Брежнева 
(М -5 4 5 ) , Андрея Го-

лубина (М -5 59 ), Алексея Титова 
(М -4 7 6 ) , Татьяну Иванову 
(Р -507 ), Олесю Клюеву (Х -377 ), 
Татьяну Мельникову (Ф го -433 ), 
Ирину Петухову (М т-480 ) , Анну 
Родимову (Т -2 3 0 а ) и м но гих  
других.

С р ед н яя  з а р п л а т а  за с м е н у  
(2 4  д н я )  с о с т а в и л а  от  3 0 9  
(С тф ) до 14 6 2  рублей (М м ф ) .  
В э т о м  го д у  о тр я д  за р а б о та л  
б олее  3 м лн . р ублей  (на  в ы п 
л а ту  с а м о й  за р п л а т ы  н а п р а в 
л е н о  1 ,9  м л н .) ,  п о л н о с т ь ю  
в ы п л а ч е н ы  с р е д с т в а  за  л е т 
ние м е ся ц ы  и за  этап  у б о р ки  
к а п у с ты .

Из приоритетны х направле
ний деятельности  СУО были от
мечены:
—  улучшение условий труда и 

быта студентов;
—  повышение рентабельности и 

доходности работы отряда;
—  развитие организаторских 

навыков;
—  шефство над «трудными» 

подростками (5 человек работа
ли в отряде по направлению КДМ 
Кировского района).

В целом сезон 2003 года про
шел удачно, без происшествий. 
Принимающая сторона выполнила 
условия договора в части обеспе
чения быта и организации произ
водства. До 25 ноября ЗАО  АПК 
«Белореченский» должен перечис
лить оставшиеся 1,2 млн. рублей.

Когда есть ключ и 
замок, и хочется От
крытия, вопросы о 
том, подойдет ли 
ключ, конечно, воз
никают, Но если вы
бор сделан, то эти 
вопросы как-то от
ходят на второй план.

К о н ^ а к т р к и

И з-за  нерасторопности  сту 
дентов, обучающихся на контрак
тной основе, вуз недополучает 
значительную  часть денеж ны х 
средств.

П ричем , это касается ста р 
ш екурсников, т.к. первокурсни 
ки покры ли  задол ж енн ость  по 
чти на сто процентов; о с та л ь 
ные —  всего на 60%.

П р о р е кто р  по уч еб н ой  р а 
боте В .И .Л обанов  о тм ети л , что 
к о н тр ак тн и ки  несут  не т о л ь ко  
ф и н а н со в у ю , но и а к а д е м и 
ч е ск у ю  о тв е т с т в е н н о с т ь  П о 
это м у  если  у человека есть оба 
ви да  з а д о л ж е н н о с т и , то его 
надо  о тч и сл и ть  из с т у д е н ч е с 
ких  р ядов , п ричем  до  17 н о 
ября (д е н ь  см е н ы  р а с п и с а 
н ия ). Э то  п о з в о л и т  с н и зи т ь  
уч ебн ую  н а гр узку  на п р е п о д а 
вателей  и а уд и то р и и  и, как ни 
с тр а н н о , у в е л и ч и ть  п р и б ы л ь : 
н ап р и м е р , у з а о ч н и ко в  в э том  
го д у  к о н т р а к то в  м е н ь ш е  на 
60% , за то  п р и б ы л ь  вы ш е  на 
3 ,5  м лн . р ублей .

Без воды
Более трех недель 3 учебный 

корпус был лиш ен водоснабж е
ния и з -з а  н есвоеврем енны х и 
неспеш ных работ «Горводокана- 
ла», которы е велись на улице  
М алы ш ева . Но 4 ноября воды 
все-таки  была пущена, что под 
твердил декан Х тф  А .И .М атерн  и 
комендант 3 -го  учебного корпу
са О .Д .Ситникова.
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девать
Г Г Й

некогда
5 ноября. К т о -т о  пош ел  
на прем ьеру «М атрица: 
Револю ция», а к т о -т о  —  
на инф орм ационную  
конф ер енцию  ректор а  
У Г Т У -У П И  
С .С .Н аб о й ч ен ко  и 
председателя  
проф ком а Е .С ильчука.

Т в орен и я  братьев  В а н ов ски  все  ж е и л 
л ю зо р н ы , а р одной  вуз и его  п р о б л е м ы  -  
р е ал ьн о сть , не все гда  р а дуж н ая , но н е 
и збеж ная . А кто вы й  зал  бы л  п ол он . Б е се 
д а  р е к то р а  с п о д о п е ч н ы м и  п о л у ч и л а с ь  
ж и вой  и явно  п ол е зн о й  для  обеи х  сторон . 
С тои т  отм етить , что на встречу  п р и ш л и  не 
т о л ь к о  п ер в о ку р сн и ки , хотя, к он е чн о , их 
б ы л о  б о л ьш и н с тв о . С та н и сл ав  С те п а н о 
вич «разгреб»  ц елое  м о р е  с т у д е н ч е с ки х  
з а п и с о к  р а зн о о б р а з н ы х  тем  и ж а н р о в , 
читал  со об щ ен и я  с п ей дж ера . Т а кж е  р а 
ботали  м и к р о ф о н ы . П о  гр а м о тн о сти  и х а 
ра ктер у  за д а в а е м ы х  в о п р о со в  б ы л о  п о 
нятно , что  ребята  с о б р а л и с ь  не п р о сто  
«поглазеть»  на ректора, а р а зр е ш и ть  п р о 
б л е м ы , п оп р о си ть  совета , вы ск а за ть  б л а 
го д а р н о с ть  и п од д е р ж ку .

Студентов волновало  не тол ько  реш ение 
бы товы х  трудностей , но и п робл ем ы  каче
ства образован ия , коррупци и  в в ы сш и х  
учебн ы х заведениях. Вы вод: сегодня  сту 
дент УП И  готов к диалогу  с а д м и н и стр а ц и 
ей университета и сотрудничеству  в р еш е 
нии н аболевш их вопросов . П осле  встречи 
ректора «облепили» активисты  с п редл о 
ж ениям и , р оди вш им и ся  по ходу  ди скусси и . 
Наблю датели связы ваю т такой рост студен 
ческо го  сам осознани я  с п овы ш ен и ем  п о 
литической  активности в преддверие  вы бо 
ров в Государственную  Д ум у , а такж е в ы -  
боров  м эра  Екатеринбурга.

Ф о то р еп о р таж  с конф еренции  
А лексея Колегова
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На выборы
Пятого ноября, во время информационной 
конференции студенческого профактива с 
администрацией вуза выступил кандидат в 
мэры Екатеринбурга Юрий Осинцев.

«Выпускник мехфака, ныне министр меж
дународных связей Свердловской области», —  
так представил его С.С.Набойченко. Юрий Ва
лерьевич озвучил основные причины своего 
участия в предстоящих мэрских выборах. «Ека
теринбург—  это студенческий город. И нужно 
делать все, чтобы было где ребятам занимать
ся спортом, реализовывать задуманные про
екты», —  заявил он. Также Юрий Валерьевич 
обозначил проблему доступного ж и л ь я :«Вы
пускники, молодые специалисты должны 
иметь возможность купить квартиру по дос
тупной для них цене, значительно ниже суще
ствующей; пусть квартиры для молодых будут 
небольшими, но это будет свое, родное. Му
ниципальный банк должен помогать «длинны
ми» и недорогими кредитами».

Зал остался доволен спичем  и как будто 
вдохновился, как минимум , идти на выборы. 
Ректору прислали записку из зала: «Будетели 
вы сами участвовать в выборах? Кого из кан
дидатов вы поддерживаете?»

—  Прошедшие пять лет шли в режиме 
ущемления интересов нашего вуза, —  пояс
нил Станислав Степанович —  Приведу при
мер: резкое сокращение медицинских услуг 
по горбольнице №18. Задыхаемся. В безоб
разнейшем состоянии содержится площадь 
УПИ, которая уже не является нашей терри
торией. Администрация города запретила нам 
строить бассейн на нашем стадионе. Несколь
ко лет просим поставить светофоры на пере
крестках между площадью и улицей Мира. 
Никакой реакции. Я считаю, что это —  непра
вильное отношение к крупнейшему государ
ственному вузу.

Но сам лично я не баллотируюсь, потому 
что в преклонном возрасте. Однако являюсь 
доверенным лицом по трем номинациям. Во- 
первых, это партия «Единая Россия». Во-вто
рых, у  нас будут проходить выборы и по од
номандатному округу. Здесь просил бы об
ратить ваше внимание на Н.И.Голубкову. По 
городу —  являюсь доверенным лицом 
Ю.В. Осинцева.

И попутно. Студенты! Это уже становится 
недопустимым. От выборов к выборам ваша 
активность оказывается убогой. Цифры 
такие: явка 15-20% на наших избирательных 
участках. Нормально ли это? Почему вы по
зволяете решать свою судьбу другим?

Накануне выборов граждане УПИ 
имеют возможность напрямую об
щаться с кандидатами в депутаты 
Г осдумы.

На прошлой неделе начались встречи с теми, 
кто претендует на право представлять наши с 
вами интересы по одномандатному Орджони- 
кидзевскому округу, в состав которого входит 
Втузгородок и весь Кировский район (а еще Ж е
лезнодорожный и часть Октябрьского р-на.)

Завтра, 11 ноября, состоится встреча с Сер
геем Черкасовым, а перед праздниками в зале 
Ученого совета студенты задавали вопросы  
Евгению Ройзману, президенту ф онда «Го
род без наркотиков». Один из них повторял
ся, и не раз. И весьма удивил как корреспон
дентов «ЗИК», так и самого гостя, и сопро 
вож даю щ их его лиц. «Почему вы баллотиру
етесь в Москву, а не в мэры Екатеринбур
га?», —  интересовались студенты. У них сло 
жился стереотип: раз человек идет в Думу, 
значит покидает нас навсегда. А  так хочется 
знать, что тебя и представителя власти вол
нуют одни и те же проблемы, что их не толь
ко нужно, но и можно решать —  просто и п о - 
человечески. На встрече было человек сто —  
это, разумеется, далеко не репрезентативная 
часть электората. Но студентам Евгений Р о й - 
зман явно понравился, и они ему тоже.

Снова юбилей. 
Теперь -  в 
«Старом Доме».

Н.А.Стуликов принес в 
редакцию ксерокопию  
древнего приказа по клубу 
УПИ от 11 ноября 1968 
года, намекая на то, что не 
грех посчитать, сколько 
времени прошло с тех пор, 
как его приняли на работу 
в УПИ. Оказалось, хоть и 
не круглая дата, но все ж 
юбилей: 35-летие профес
сиональной творческой 
деятельности, Коля Стули- 
ков начал руководителем 
СТЭМа с окладом 75 «рэ», 
а теперь Николай Алексан
дрович -  режиссер сам о - ' 
деятельного театра «Ста
рый Д ом», удостоенного 
звания «Народный». У те
атра есть своя стационар
ная сцена, свой зритель
ный зал. Его спектакли вы
зывают интерес не только 
у зрителей, но и у проф ес
сиональных критиков. Ф е

стиваль «Театральные встречи», 
который проводится по инициати
ве режиссера-юбиляра, уже дав
но котируется как всероссийский. 
Есть все основания поздравить 
Н АСтуликова  и его труппу с боль
ш им  праздником и пожелать им 
новых творческих успехов.

На вас пол-Европы 
смотрит

2 5 -2 8  ноября в Санкт-Петер
бурге пройдет всероссийская 
олимпиада по маркетингу. Честь 
УПИ  будут защ ищ ать студенты 
кафедры менеджмента ФГО. Тре
нирует команду  проф ессор  
И.В.Котляревская.

Ребята, готовьтесь! На вас пол- 
Европы смотрит! М ы  надеемся, 
что вы вернетесь домой  не только 
с победой, но и с новой, полезной 
для всех информацией.

Встретились, поговорили
Она со бр ал а сь ! 6 ноября в 

р едакц ии  «ЗИ К»  встрети л и сь  
представители  «П рессы  УП И », 
то есть те м альчиш ки  и девчон 

ки, которые, к ор м ясь  эн ту зи а з 
м ом  и п оддерж кой  старш их  т о 
варищ ей, берутся  за га зе то в ы - 
пускание , ф о р м и р у ю т  на ф а 
культете печатный орган, с о зи 
д аю т да творят . П р и ш л и  на 
встречу представители  п ракти 
чески всех ф акул ьтетских  газет: 
от « с та р о ж и л о в»  «Э нер ги и »  
(газете электрофака 18 нояб
ря стукнет 5 лет!) и «РтФ  
N ew s» , до  м о л о д е н ь к и х , но 
очень б ой ки х  “ С п е к тр а ” (Ф тф ),

“Т е ф то н ско го  ордена" (Т эф ). 
В ы я сн и л ось , что и д и ст а н ц и - 
онники  “ подхватили  в и р у с ” и 
тож е  в зял и сь  делать газету . 
П редставители  прессы  п оо б 
щ али сь  с коллегам и  по перу, 
п е р е зн а к о м и л и сь  и п од е л и 
л и с ь  п р обл е м а м и  —  вер 
с тальн ы м и , «опечаточны м и» , 
т е хн о л о ги ч е ск и м и , —  чего 
греха таить , их хватает. Все 
д о во л ьн ы , будем  встречаться  
ещ е.

ПРИО БРЕТАЙТЕ з е л е н ы е  
ТЕЛ ЕФ О Н Н Ы Е КАРТЫ  0 0 2
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